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BESCHLUSSVORLAGE 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt: 1 
 
Schulen des Landkreises; 
Korbinian-Aigner-Gymnasium, Erding - Raumbedarf nach 
Wiedereinführung G9 
 
Anlage(n): 
 
Ausschuss für Bauen und Energie am 04.10.2018 
 
 
öffentliche Sitzung 
 
Vorlagebericht: siehe Rückseite 
 
Anmerkungen zu den finanziellen Auswirkungen: 
 
Beschlussvorschlag: 
 

Das Büro Stadtmüller Burkhardt Graf wird unter Berücksichtigung der umseitig be-
schriebenen Voraussetzungen mit Lph 1 und 2 beauftragt und die Ergebnisse in einer 
der nächsten Sitzungen vorstellen. 
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Vorlagebericht: 
 
Gemäß Beschluss des Ausschusses für Bauen und Energie vom 
25.06.2018 soll beim Korbinian-Aigner-Gymnasium (KAG) zunächst ge-
meinsam „mit der Schulfamilie“ das vorhandene Raumangebot auf freie 
Kapazitäten überprüft und der tatsächlich notwendige Raumbedarf ermittelt werden. 
 
Bei einem Gesprächstermin am 05.07.2018 mit der Schulleitung wurde bei bis zu 1350 
Schülern ein Raummehrbedarf von  

o 3 Klassenzimmer (3 x 66 m²) 
o 1 Physikraum (1 x 75 m²) 
o 1 Oberstufenraum (1 x 66 m²) 

ermittelt - aktuell besuchen 1185 Schüler das KAG. 
 
Damit konnte der Raumbedarf im Gegensatz zu einem ersten Ansatz um 1 Klassen-
zimmer und 1 IT-Raum reduziert werden. 
 
Ferner wird von Seiten der Schulleitung der Bedarf für eine 4. Turnhalle gesehen, so-
bald die Schülerzahl 1350 übersteigen wird – dies wird durch die Verwaltung anders 
gesehen da  
a) vor Gründung des KAG die anderen beiden Landkreisgymnasien mit jeweils 3 Turn-
hallen ähnlich große Schülerzahlen hatten (z.B. hatte das Anne-Frank-Gymnasium in 
2003 rund 1500 Schüler und das Gymnasium Dorfen in 2007 rund 1400 Schüler) und  
b) gemäß dem Belegungsplan des letzten Schuljahres noch freie Ressourcen in den 
Turnhallen erkennbar sind. 
 
Von Seiten der Verwaltung wird deshalb vorgeschlagen das Büro Stadtmüller Burkhardt 
Graf – sofern ein wirtschaftliches Angebot vorgelegt wird - mit einer Machbarkeitsstudie 
inkl. erster Kosten zur Errichtung eines weiteren Bauteils zu beauftragen.  
 
Es ist unter Berücksichtigung der neuen Förderrichtlinien der ROB auch davon auszu-
gehen das obiger Anbau förderfähig ist. 
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